

APPENDICE N° 21.

RAPPORT SUR LES TRAVAUX DE L'ANNEE (MARS 1908 A MARS 1909).

DIVISION DES ARCHIVES DU CANADA.

Extrait du rapport du ministre de l'Agriculture.

A l'honorable S. A. FISHER,
Ministre de l'Agriculture,
Ottawa.

MONSIEUR,—J'ai l'honneur de vous présenter le rapport sur les travaux du bureau des Archives pour l'année 1908.

RECHERCHES ET TRANSCRIPTION DES MANUSCRITS EN EUROPE.

FRANCE.

A la date du 9 juin 1907 (rapport de 1908, page 54), le bureau des Archives du Canada avait reçu de France la transcription de la série B "Dépêches et ordres du Roi concernant les colonies", analysée par M. Richard aux archives coloniales, jusqu'au volume 23 inclus.

- B. 25 (1704) analysé par M. Richard au rapport supplémentaire de 1899 (pp. 359-366).
- B. 27 (1705-1706) analysé par M. Richard au rapport supplémentaire de 1899 (pp. 366-382).
- B. 29 (1707-1708) analysé par M. Richard au rapport supplémentaire de 1899 (pp. 383-408).
- B. 30 (1708-1709) analysé par M. Richard au rapport supplémentaire de 1899 (pp. 409-420).
- B. 32 (1710) analysé par M. Richard au rapport supplémentaire de 1899 (pp. 420-429).
- B. 33 (1711) analysé par M. Richard au rapport supplémentaire de 1899 (pp. 429-437).
- B. 34 (1712) analysé par M. Richard au rapport supplémentaire de 1899 (pp. 437-452).

Ces six volumes représentent 4,000 pages manuscrites.

Les volumes 24, 26, 28 et 31 de cette série B n'ont rapport qu'aux îles françaises d'Amérique et, sur les indications de M. Richard, ils ne devront pas être copiés.

Dans la série C. 11 des archives coloniales, M. Marmette, dans son rapport de 1885 (p. XXVI texte anglais et p. XXVII, texte français), signale sous le titre de "Continuation de la même série", 16 volumes de correspondance générale. Dans son rapport analytique 1887 (p. CCCLXV) il dit avoir laissé de côté, pour le moment, les volumes 1 à 7 inclusivement de cette collection, parce que ces volumes n'avaient trait qu'à Terre-Neuve. Ces volumes n'ont donc jamais été analysés, et comme ils contiennent toute la correspondance des gouverneurs de Plaisance depuis 1661 jusqu'à 1714, soit un an après le traité d'Utrecht, nous avons cru devoir en faire faire la copie immédiatement afin que les Archives puissent posséder les plus importants documents concernant l'administration primitive de Terre-Neuve. Nos rayons se sont donc enrichis cette année de cette série qui comprend sept volumes, savoir:—